

# HOY SE DECLARAN

# EN HUELGA

## LOS PETROLEROS MEXICANOS

LA HUELGA ES COMO PROTESTA CONTRA LA POLITICA ENERGICA INICIADA POR EL PRESIDENTE LIC. MIGUEL ALEMAN ENCAMINADA A PONER ORDEN EN MEDIO DEL CAOS ACTUAL

CIUDAD MEXICO, 23 UP.— Es probable que los trabajadores de la industria petrolera mexicana se declaren en huelga hoy lunes en todo el país, según informó anoche el sindicato de trabajadores de dicho ramo. Personas bien entendidas opinan que la huelga es como protesta contra la política enérgica iniciada por el presidente Alemán, que sus subordinados afirman está encaminada a poner orden en medio del caos actual".

# YADIRA JIMENEZ

la gran estrella costarricense del cine

LEGA HOY A LAS 2.30 DE LA TARDE.—VIENE A VISITAR A SUS FAMILIARES LA GRAN ESTRELLA QUE HA HECHO YA VARIOS FILMS CONSIDERADOS POR LA CRITICA CONTINENTAL COMO EXTRAORDINARIOS POR SU VALOR ARTISTICO

Yadira Jiménez: arte, gracia, belleza, simpatía.

La gran artista costarricense llega esta tarde a las 2.30 horas. Viene procedente de México, después de una larga y notable actuación en los sets mexicanos y norteamericanos. Ha hecho varias películas, figurando como estrella principal. La crítica dice de Yadira que es una artista formidable, de talento superior y un sentido artístico indiscutible.

Como ballarina, destaca a las mil maravillas. Cabe hacer un recuerdo: Yadira estudió baile en Costa Rica con dos notables profesores, la señorita Grace Lindo y con doña Gladys Pontón de Huerfano. Después, salió hacia Nor

te América. Perfeccionó su arte. Se hizo estrella de la danza. Deslumbró con su belleza morena de rostro y con su espléndida y escultural efigie. Actuó como danzarina en varias películas. Hoy es una estrella de primera magnitud y como tal, ULTIMA HORA destaca su llegada en su primera página.

Yadira Jiménez estará en la Sabana a las 2.30 de la tarde. Sea muy bienvenida!

Servicio Cablegráfico de la UNITED PRESS

# ULTIMA HORA

AÑO IV

NUMERO 1949

Director: JORGE HERNANDEZ MENDEZ

SAN JOSE, C. R., LUNES 23 DE DICIEMBRE DE 1946

# 8.000 ROBADOS A Dn. ANTONIO HERRERO NAVAS

Una sirvienta de su casa se llevó los regalos de Navidad, joyas y vestidos por valor de esa respetable suma de dinero

Otoniel Méndez para esclarecer el hecho captura a la culpable y recupera todos los objetos robados en término de dos horas

El sábado a las diez de la noche en casa del respetable señor don Antonio Herrero Navas fué cometido un robo por una de las sirvientas de la casa, quien se llevó alhajas, vestidos etc., y los regalos de navidad todo valorado —(Pasa a la pág. CINCO)

## MARIANI REGRESA EL 30 DE ESTE MES

Noticias recibidas de Río de Janeiro, expresan que el notable director Hugo Mariani, organizador de la Orquesta Sinfónica de Costa Rica, y quien por espacio de —(Pasa a la pág. CINCO)

# ANTE UNA LEY DE LA REPUBLICA

## 150 MIL SACOS DE CEMENTO A COSTA RICA

Una importante casa belga hizo el ofrecimiento cablegráficamente esta mañana

Es para embarque inmediato y es muy probable que la transacción quede hecha hoy mismo

... Informes que recogieron esta mañana nuestros redactores indican que una poderosa firma exportadora de Bélgica, domiciliada en el Puerto de Amberes cablegrafió a comerciantes costarricenses ofreciendo una partida de ciento cincuenta mil sacos de cemento, en condiciones al parecer ventajosas. El envío de esa cantidad se haría inmediatamente, toda vez que es cemento que se halla

abordo de un barco Noruego que tocó en dicho puerto hace dos días. Es muy probable que se haga la transacción hoy mismo de este cemento, que estaría en el país a lo sumo dentro de tres semanas.



Don FILIBERTO CHAVARRIA

NO QUEDA MAS CAMINO QUE CUMPLIRLA

La Ley de Impuesto sobre la renta es justísima y moderada; un profesional, por ejemplo, pagará más o menos 25 colones al año

La campaña de desorientación contra las leyes tributarias no ha sido creída por el pueblo, que poco a poco averigua la verdad de las cosas, dice a ULTIMA HORA el diputado don Filiberto Chavarría

De algunas palabras que cruzamos con el diputado don Filiberto Chavarría, hacemos la siguiente reconstrucción:

—El movimiento que se inició, —(Pasa a la página SIETE)

# EN ENERO EL CONGRESO INICIARA

LA DISCUSION DEL PRESUPUESTO

Se dará un presupuesto equilibrado a la nación, conforme lo ordenan las leyes fiscales

Las tres carteras privilegiadas son: Fomento, Educación y Agricultura.

Esta mañana nos fue informado que el Congreso entrará a conocer del presupuesto fiscal para 1947, en el mes de enero próximo.

No se pudo entrar a conocer del proyecto presupuestario en diciembre, debido a que el Congreso no podía hacerlo antes de promulgar las leyes tributarias y el aumento de sueldos de los maestros.

Por tal motivo, los gastos de enero se harán conforme al presupuesto —(Pasa a la pág. CINCO)

## MANUEL UGARTE VENDRA A COSTA RICA

LO HA ANUNCIADO A AMIGOS SUYOS DE ESTA CAPITAL EN CARTAS RECIENTES

Por cartas que han recibido varios intelectuales costarricenses nos hemos enterado que el gran escritor argentino, Manuel Ugar

te, muy conocido en los centros intelectuales de todo el continente, vendrá a nuestro país probablemente en el mes de marzo del año próximo. Manuel Ugarte tiene una militancia activa de casi cuarenta años en las letras americanas y ha desempeñado altas posiciones en la política y la diplomacia de su país. Su credencial de luchador de los más altos ideales humanos, la robusteció con sus jiras a través de toda América dictando conferencias y escribiendo panfletos y artículos.

## HUELGA DE MAESTROS

CIUDAD MEXICO 23 UP.— Los maestros de escuela del Estado de Sinaloa informaron al Ministerio de Educación que se declararían en huelga a menos que recibieran aumentos de sueldo substanciales en un plazo razonable.

# SUSTITUIDA LA DIPLOMACIA DE LA ESCOPETA POR NUESTRA PROPIA JACTANCIOSA POLITICA DEL BUEN VECINO

EL SENADOR JOHNSON CRITICA SEVERAMENTE A TRUMAN POR APOYAR EL ENTRENAMIENTO MILITAR OBLIGATORIO EN TIEMPOS DE PAZ

WASHINGTON 23 UP.—El senador Edwin C. Johnson criticó al presidente de los Estados Unidos Harry S. Truman por apoyar el entrenamiento militar obligatorio en los Estados Unidos du

rante la paz, declarando que la Comité de asuntos militares del América Latina notará que hemos senado, aseguró que la conscripción substituirá el sistema y popoceta por nuestra propia jactanciosa política viles del prusianismo por la tanciosa política del buen veci-educación civil. Johnson, que es miembro del

## CUADRUPLES DIO A LUZ LA SRA. CHARLES

BALTIMORE 23. UP.—La esposa británica de 28 años de edad, de un sargento del ejército herido dos veces en el campo de batalla, dió a luz cuadruples; tres niños y una niña en el hospital Saint Agnes, de Baltimore. Los doctores dicen que la madre, la señora Charles Henn, y las cuatro criaturas están muy bien. Ella era Dorothy Geast, de Edmonston, Londres, y vino a este país en marzo para contraer matrimonio durante la guerra.



# El Banco Nacional de Seguros

AGRADECE PROFUNDAMENTE A TODOS SUS CLIENTES y FAVORECEDORES LA CONFIANZA Q' LE HAN BRINDADO EN EL AÑO QUE ESTA AL TERMINAR Y CORDIALMENTE LES DESEA UNAS

**ALEGRES PASCUAS y un AÑO NUEVO**  
lleno de ventura y felicidad.

# LOS LUNES DE "ULTIMA HORA"

## LA COMENZO LA GOZADERA Y LA PE-LADERA

San Selerin,  
de la buena  
buena fin;  
así hacen  
en las fiestas,  
así, así, así...

Pues dicho y hecho. Ya estamos en la estacada. Medio a medio de las fiestas. Porque eso de andar detrás de un peso para comprarse el tanelillo de Navidad ya de por sí es una fiesta de las más churrispáticas. Es una especie de carrera de maratón, combinada con obstáculos. Y vamos corre que te alcanzo, a todo chile, con la lengua de fuera, los pelos sobre la frente, el sudor más copioso que el agua de las cataratas del Niágara, un jadeo como de buey después de esalar la cuesta del Tablazo. Todo esto le pasa a cualquier mortalito de los setecientos cincuenta y pico mil que habemos en Costa Rica. El único q' no core es don Florentino, porque ese freído tiene quiénes corran por él. El les dice a los peones: échense una carrerita y yo los veo a fin de año le llueve plata en pala, por lo que cuando llegan las vísperas de Navidad está más fresco que una lechuga o que un maestro cuando le paguen el aumetillo. Yo creo que a nosotros los tiosos debieran pagarnos las carreras que echamos en estos días. La fiesta de los tases, de los novios, de los esposos, y hasta de los negros comienza con el 1º de diciembre, cuando todo mundo le puntea a uno el regalito y le salen los hijos y los ahijados como abejones después del primer aguacero de mayo. Y con lo fuita que está la cosa y lo honda que está la plata, ya se puede ver las trabajadas que tenemos que dar para tener siquiera cómo enredar la tripa con un MARQUESAZO DE TALAMANCA la noche del 24.

La fiesta de las carreras ha comenzado. Los pesos corremos más que los caballitos, con una ventaja: que el dueño de éstos cobra una pata por cada prójimo y a nosotros nosotros nos sobran cuantos, prójimos echó Dios al mundo. Como se ve, no hay mínimas, sino máximas diferencias que nos apresuramos a apuntar en desarrollo de nuestra buena fe y ejemplar conducta.

## LA BOLSA CERRADA

Jugando la pájara pinta  
sentadita en su verde limón;  
con el pico recoge la rama  
y de la rama recoge la flor;  
de la flor sacó a María  
y de María sacó al Señor.

Y dele con las rondas infantiles en las que ahora se han metido agarraditos de la mano Fernando Esquivel, Fernando Valverde (cuando se!), Otilio Ulate, Florentino Castro & Co., en suma, unos cuantos pobrecitos, con la bolsa cerrada. Todos los estéticos se han metido a jugar la Pájara Pinta en la bodega de Esquivel. Pero mejor que decirlo así no más, es mejor dar un detalle completo de lo que hubo en esa reunión para la que Peña Chavarría, que se considera millonario con el Hospital San Juan de Dios, sobre el que pidió un día de estos que le dieran escritura pública, convocó a los de la Unión de Venés. Veamos lo que pasó.

Pase, pase,  
buena gente  
que el de atrás  
se quedará...!

Dijo, sonando una campanilla, Cheto Esquivel. "Endespues", entró Florentinillo Castro sonando el bastón y por cierto nosotros, que estamos en la puerta tuvimos que quitarnos el tipo, porque casi nos arrempuja tamaño garrotito apenas nos columbró y constató que éramos Modesto Retana, ex palero suyo allá en los catales de la Uruca. Luego entró "Valnando Falverde", muy orondo, haciéndose el "pesao", como si necesitara hacerse. Lueguito un chorro de patriotas agarrados, hasta que, desde luego, tenía que entrar Peña Chavarría, con aires de hiel de bolsillo. Y ya estaba el "quorum" que te tiene el "quobrum" del impuesto sobre la renta.

Ehame ese toro ajuera  
hijo de la vaca mora,  
pa sacale una suerte  
delante de mi señora...

Cantó, con voz de bajo, Nadillo Valverde. Di en algunos —esa no nos consta— que se oyó algo así como un gruñidillo un poco raro y después... bueno después ustedes lo saben o lo suponen, siguieron los demás oradores de la Bolsa Cerrada. Billo Zeledón, el poeta del Hospital,

Escribe: Modesto Retana

mandó estos versos que a moción de Peñilla Chavarría fueron adoptados como himno oficial

## HIMNO A LA BOLS CERRADA

de la bolsa cerrada:  
Somos los capitalistas  
los hombres de la lid;  
queremos que nos quiten  
toda tributación.

### Coro:

Que viva nuestra bolsa,  
abajo todo el pueblo;  
se baje todo sueldo  
y súbase el café.

Somos los capitalistas  
que venimos a burlar  
del pueblo las conquistas  
luchar, luchar, luchar...

Claro, con versos así, Billo fué aclamado como el poeta de la Bolsa Cerrada y se acordó un aguinaldo para el inspirado vate, como premio a la cabeceadora que le agarró para hacer las tres estrofillas.

Hubo una moción muy simpática, presentada por otro de los asistentes y desde luego, se aprobó por unanimidad. Fué la de cantar La Gitanilla, que según parece se la oyó Vargas Coto a la Raquel Meller hace la friolera de trescientos años y la entregó en un papelito a los bolsinistas cerrados. Fué muy bonito ver a Gerardito Fernández Mora, cantar con voz de "tenorino" como dice a menudo Pipin, aquello de:

Sola por el mundo,  
va la gitanilla,  
la gitana de mala suerte...

Y cuando terminó esta canción, había que decirle un paso doble al bastón de don Florentino y a la pluma de Juan Fernández, por lo que se oyó en la bodega aquello de:

Trianera, trianera,  
son tus ojos como soles  
y es tu cuerpiño precioso,  
el imán de mis amores.

Hubo aplausos estruendosos. La bodega se iba abajo. Pero el que hacía más bulla era Canducho Gutiérrez que en esos momentos pedía un fósforo porque el pobrecito no tenía con qué comprar una caja de Loros. Así siguió la zarabanda, hasta que los viejillos comenzaron a cabecear. Entonces fué cuando Fernandillo Valverde, que se siente un líderote habló, por undécima vez. Entonces se despertó el Diputado Primitivo y pronunció esta famosa arenga que pasará a la historia como un modelo de discurso y de inspiración nada comunes. Don Primi, que el Primitivo León de Orotina dijo:

Jeñorej mijos:

Ejta reujnión ej unaja gande ej kolojal deujnión de tojo el pajis. Yoj digo que bamaj jabrá otra maj hermosa y grande. (Pidió que lo aplaudieran, siguiendo luego pero ya más clarito el galimatías que pronunciaba): El erroj ej un artículo de gran neñezidá de todos los mortales q' no han muerto, porque para vivir se neñezita comer. (Bravo, gritó Nando Valverde; qué bruto más leído. Este sí que es riata para diputado opositorista, agregó el librero). Ya estamoj cansados de la tiranía. A yo no me puedo ni montar en la máquina para ir a Orotina. El Ponchote Peralta se quita los espejuelos cuando me ve; seguro piensa que soy como Froytán, el de Ateñas".

Peña Chavarría se despertó. Alvaro bosteza-ba. Quin enseñaba el estuche de su dentadura de oro; por lo que otro le dice: cerrá la bolsa. Acor date que la consigna es boca y bolsa cerradas.

A esas alturas, la reunión parecía un velorio. Primitivo seguía primitivando sandeces, apenas superadas por la de los demás oradores que des taparon la cloaca de sus dicterios contra todo lo creado, al punto que uno, más cuerdo que los demás, les dijo:

—Déjense de vainas. Sean sinceros. O vinieron a discutir como caballeros y quisieron meternos una zancadilla, convirtiendo esto en un testamento político. Hablen claro o nos vamos.

—Caray! No se ponga solemne— gritó el capitalista Rafael Lino Paniagua, millonario ramonense que usa melena de poeta, y quien, al salir tuvo esta ocurrencia:

Pasar sentao tres horas  
con la cara bien mohina,  
oyendo sólo sandeces,  
y salir a dehoras  
por Primitivo Molina,  
es como pescar peces  
en la bolsa de Florentino

que aunque nadando en pesos  
anda el pobrecito a veces  
tan tieso como Panino...

## LA MUJER QUE SE ESTA CONVIRTIENDO EN PIEDRA

Al principio yo no me tragaba ese cable, pero despuecito, me puse a meditar en que debe ser cierto, porque sin ir muy largo, los reaccionarios andan buscando un candidato aunque sea de piedra, pues de carne y hueso no lo hallan ni con la linterna de Diógenes. Nadie quiere apuntarse a la mergollina esa de la candidatura de la oposición. Podían hacer el tanteo de llamar a la mujer de piedra que está en Chicago. Tal vez ella, así tiesita, más que Ulate ahora que se siente remozado en sus noventa y pico de años de jugar bolas y bolitas con Ven-turilla Oveja, se decida. Quién quita. Podían hacer el intento. Nada les cuesta. A lo mejor pega y se quitan esa vaina de encima de no tener quien se eche esa cruz a costas. Si Eleanor Bishop se la echara a la espalda, como es de piedra, no la siente. Y si, como es muy claro, sale por dentro, derrotada, como es de piedra, tampoco se da cuenta. Así es que les doy el consejo y nada cobro por dárselos.

## LOS VILLANCICOS DE MODA

Pastores, pastores  
venid a adorar  
al Rey de los reyes  
que ha nacido ya.

Y el niño Peña  
en el hospital,  
jálase a don Billo  
para nocturnar.

En una cunita  
de pajas está;  
corred pastorcillos  
corred a adorar...

Los dos muy solitos  
pónense a llorar  
en la pobre suerte  
de candidaturear.

Pobrecito Ulate  
qué frío tendrá;  
ay! el pobrecito,  
que solito está!

Arrurrú Nandito  
deja de llorar  
que sólo Trejitos  
te puede consolar.

Entre las pajas  
tendido está:  
sólo Marcialito  
lo acuerpará.

La madre lavaba,  
don Flor le tendía,  
Pepe le cantaba,  
Otto lo mecía.

## LA PALIZA DE LOS TICOS EN BARRANQUILLA

Por Dios! Qué semanita más larga y más llena de vainas. Con tantos apuros y se nos debía venir encima el chaparrón de la mala suerte en Barranquilla. Nada. Que ni por los demontres volvemos a liar los petates para ir a Colombia. Mejor vamos al Virilla antes de meternos con los chombitos de la costa barranquillera. Son más leznas para pasarse en un cristiano que toda la tropa de boy-scouts de que era scout-master el famoso Himmler. Resulta que a los ticos los cogieron de diez para la goma.

—¿Usted es futbolista de Costa Rica?, le decían a un prójimo y dijera sí o dijera no, lo enchirrolaban en un presidio del tiempo de la colonia, le amaraban patas y manos, lo metían al cepo, lo hacían dormir despierto, amarrándolo los párpados con espadradrapo, enseguida le metían un anzuelo en la lengua y se la iban jalando hasta que se le saliera por lo menos un metro, después de lo cual se la colgaban del techo, soltaban un avispero con instrucciones de picársela y así lo tenían treinta horas seguidas, en las cuales no le daban pero ni hiel, por lo que dicho sea de paso, la comida no la veía el pobre futbolista, pero ni en sombra, sobre todo, en aquellas cavernas oscuras, a cien metros bajo la superficie de la tierra.

Pero aquí no terminan las cosas. Esto que dejó apuntado era apenas una milésima parte de todo el proceso inquisitorial que empleaban. En seguida sacaban al deportista, lo ponían a bañar con un bate de cien libras, le daban una majadita con los puños de un bruto más fuerte que Joe Louis y enseguida lo agarraban a darle mazazos en las piernas para quebrárselas. Ya hecho todo esto, entonces le decían:

—Bueno, ahora sí, cholito. Está listo para q' vaya a jugar a la noche contra Colombia.

Y claro. As no hay quien se tenga. Si milagro que no nos dieron quinientos mil goles, como los quinientos mil pesos que ayer se sacó equivocadamente un mortal cuando debió ser este pobre cronista el de la suerte.

Después de ayer, yo he quedado como nuestro once en Barranquilla: desbarranquillado de la bolsa y de la esperanza. Por eso, no escribo más hoy, hasta entre ocho días, si no he pelado rata!

# La Compañía Nal. de Fuerza y Luz, S. A.

Saluda a sus estimables abonados deseándoles en

# PASCUAS Y AÑO NUEVO,

**mucha, pero mucha prosperidad.**

A la vez les hace saber que sus oficinas permanecerán cerradas todos los días de Fiestas Cívicas, inclusive la tarde del día 27.

**1946**

—

**1947**

## Ingeniero JOSE AMADOR URIZA

HA MUERTO

CONFORTADO CON LOS SANTOS SACRAMENTOS

Su esposa Rosalía Guevara de Amador; sus hijos José y Angelita Castro de Amador Guevara, Jesús y Rosalía Amador Guevara de Conejo Solís y Marina Amador Guevara, sus hermanos y demás familia pasan por la pena de comunicarlo a sus amistades y les ruegan asistir a sus funerales que se verificarán hoy, saliendo de la Iglesia de la Merced, a las tres y media de la tarde, hacia el Cementerio General.

San José, 23 de Diciembre de 1946.

(NO HAY INVITACIONES PERSONALES)

### CAMPO PAGADO

## UNA AVE NEGRA DE LA ENSEÑANZA ESCRIBE LOS EDITORIALES DE "LA PRENSA LIBRE"

DON LUCAS RAUL CHACION, A QUIEN LOS ALUMNOS TUVIERON QUE ECHAR DEL LICEO, PORQUE NO AGUANTABAN SUS CRUELDADES, ES QUIEN ESTA HACIENDO LA CAMPANA CONTRA LOS MAESTROS Y PROFESORES

Se nos había dicho que el editorialista de "La Prensa Libre" es un profesor de Estado. No queríamos creerlo. Destilan tanto rencor contra el magisterio, tanto desprecio para la Escuela y sentimientos, tan inhumanos esos editoriales que nos parecía imposible que alguien que hubiera pasado por las aulas y hubiera comido el anarcho pan del magisterio pudiera escribirlos. Ahora nos lo explicamos todo; su autor es don Lucas Raúl Chacón. Una ave negra, un espíritu atormentado por quién sabe cuántos complejos cuyas actuaciones siempre se han caracterizado por su tendencia a la crueldad. Dichosamente don Lucas Raúl no es en realidad un maestro. Su paso por el Liceo de Costa Rica levantó tempestades porque los muchachos no aguantaban su disciplina cuartelaria ni su temperamento bilioso y amargado, que se complacía en los castigos y arbitrariedades de que los hacía víctimas. Lo echaron de aquel centro de Segunda Enseñanza al cual no debía haber llegado nunca. Ahora si nos explicamos que escriba contra los maestros y profesores. Es un renegado de la enseñanza, abogado, pero no maestro, de tendencias totalitarias, bueno para fiscal de un tribunal de inquisición, para cohete, para perseguidor judicial, para carcelero, para aplicar lo que él llamaría la pedagogía del látigo.

Bueno es que los educadores de Costa Rica sepamos de dónde parten los furibundos ataques que desde "La Prensa Libre" se han escrito contra nuestra clase.

EL MAESTRO PALMETA

TOMO A SU.....

(VIENE de la Pág. OCHO)

de la mercadería y su ordenada distribución, el comerciante importador deberá garantizar, anticipadamente, un mínimo del cinco por ciento del valor de la importación proyectada, el cual perderá si el despacho no llega a realizarse.

b) El Consejo determinará el precio de venta tomando en cuenta hasta un cinco por ciento para gastos y administración y un tres por ciento de utilidad y podrá en cualquier momento, desde su llegada a aduanas, incautarse dicha mercadería reconociendo el porcentaje de ganancia indicado.

Autorizase asimismo al Consejo para entrar en arreglos con los fabricantes de aceites y grasas, a fin de hacer posible la importación de materias primas necesarias para la fabricación de la cantidad complementaria de aquellas, indispensable al consumo del país.

El Consejo deberá mantener —mientras dure la presente emergencia— una cantidad de aceites, grasas, y materias primas para esos artículos, suficiente para llenar las funciones de fondo estabilizador. De permitirlo las ofertas extranjeras, el monto de esa reserva no será menor de un millón de colones.

Artículo 5º—El Consejo deberá evitar, por todos los medios a su alcance, la conservación y el po-

sible aumento de las cuotas señaladas para Costa Rica en los mercados exportadores. Asimismo deberá ejercer control permanente y previo a la adjudicación de dichas cuotas, con el fin de garantizar que serán distribuidas proporcionalmente entre las firmas que durante los últimos cinco años han cubierto dicha importación y que ameriten tener, conforme al inciso a) del artículo anterior, las posibilidades de importación requeridas para el uso de esas cuotas".

Artículo 2º—Esta ley es de orden público, y regirá a partir de su publicación oficial.

### COMUNIQUESE AL PODER EJECUTIVO

Dado en el Salón de Sesiones del Congreso.—Palacio Nacional. San José, a los diecisiete días del mes de diciembre de mil novecientos cuarenta y seis.—F. FON SECA CHAMIER, Presidente.—LUIS CARBALLO C., Primer Secretario.—A CUBILLO A., Segundo Secretario.

Casa Presidencial.—San José, a los dieciocho días del mes de diciembre de mil novecientos cuarenta y seis.—Ejecútense.—TEODORO PICADO.—El Secretario de Estado en el Despacho de Hacienda.—ALVARO BONILLA L.

EN UNA DIRECTIVA....

(Viene de la Pág. PRIMERA)

lo que el momento económico nacional implica, lo lógico es realizar un estudio medular del mismo y sugerir las enmiendas del caso. Pero una oposición sistemá-

tica, sin estudio cabal, no creo yo que sea lo más indicado. Repito: no debe hacerse de los grandes intereses nacionales un simple pasatiempo político".

## EL ATUN **Tesoro DEL Mar** PLATO FINISIMO,

apetecido y gustado por los más exigentes "gourmets" es una delicia al alcance de todos.



Mantenga a su niños con salud y enérgica alegría.

A todos gusta y todos se fortalecen y estimulan con su exquisito sabor

RIQUEZA PERMANENTE

en Vitaminas A y D, Proteínas, Yodo y Fósforo.

### PIDALO EN TODAS PARTES

pues lo tienen todos los buenos establecimientos

-5-

## RENUNCIO EN PLENO LA DIRECTIVA DE LA ACAF.

POR DIVERSAS RAZONES LOS CABALLEROS DEPORTISTAS QUE FUNGIAN COMO DIRECTIVOS DE DICHA ASOCIACION SE HAN DESLIGADO DE LA MISMA

El cisma producido dentro de los árbitros pone en peligro la estabilidad de la agrupación que hace algún tiempo ellos mismos formaron.

Hace algunos días, por diversas razones, la dirección de la ACAF (asociación costarricense de árbitros de fútbol) presentó su renuncia en pleno.

El cisma que se ha producido

en el seno de los señores árbitros pone, desde luego, en peligro la estabilidad de la asociación que hace algún tiempo formaran ellos mismos.

MIL KILOMETROS.....

(VIENE de la Pág. OCHO)—do en los Estados Unidos un proyectil de propulsión a chorro que desarrolla una velocidad próxima a los mil kilómetros por hora. Dicho proyectil está provisto de mecanismos que lo guían hacia un punto elegido. Mide cuatro metros treinta centímetros de longitud pesa aproximadamente 280 kgs. y se llama Tiamat, nombre de la diosa que produjo la destrucción de Marduk, rey de los dioses. El Proyectil está equipado con aparatos que registran velocidad, movimientos, aceleración y otros datos que son transmitidos; además desde tierra se sigue la marcha del proyectil con el radar e instrumentos óptimos.

8000MIL COLONES....

(Viene de la Pág. PRIMERA)—

en la estimable suma de 8000 colones.

Sin saberse detalle alguno de aquel robo, éste fué puesto en conocimiento de las autoridades de investigación, que comisionaron al detective Otoniel Méndez para realizar la averiguación.

El detective Méndez batió un record de rapidez: en el término de dos horas capturó a la delincuente, la hizo confesar su delito y recuperó todos los objetos robados.

El señor Herrero Navas perdonó a la delincuente.

Felicitemos a los detectives por la rapidez con que solucionaron este robo, con especialidad al detective Méndez.

## HOY LUNES A LAS OCHO DE LA NOCHE, SERA LA FIESTA MAS ESPLENDOROSA EN EL CABARET DE LUJO

# "EL PATIO"

en honor de su excelencia Peggy I y sus Damas de Honor, las señoras y caballeros que harán compañía en su mesa Real las siguientes personas: Guiselle Michaud con el caballero don Jorge Clare; Elsie Fernández con el caballero don Jorge Castro; Margarita Apéstegui con don Fernando Alvarado; Mabé Solano con don Carlos Tinoco; Ligia Carranza con don Carlos M. Fernández; Ivette Michaud con don Octavio Beeche; Peggy I con don Carlos Fernández y doña Marta M. de Michaud y el caballero don Gonzalo Seggres.

Invita a la culta sociedad y el público en general, que con su grata presencia harán más alegre y esplendorosa la noche, de este cocktail danzante.

EN ENERO

MARIANI...

(Viene de la Pág. PRIMERA)—

varios meses ha permanecido en Brasil, regresará a nuestro país el 30 del corriente mes, en compañía de su señora madre y de una hermana suya. El distinguido do artista radicará definitivamente en Costa Rica, y ULTIMA HORA al alegrarse de su regreso, le adelanta su más cordial saludo de bienvenida.

(Viene de la Pág. PRIMERA)—

puerto vigente en 1946. Pero de acuerdo con las leyes de ordenamiento fiscal, la secretaria de hacienda enviará el proyecto de presupuesto a mediados de enero, presentándolo equilibrado: es decir, cifras iguales de ingresos y egresos.

En el presupuesto, las tres Carteras privilegiadas son: educación, fomento y agricultura, como corresponde a una democracia en periodo ascendente.

# TEATRO LATINO

HOY 7 y 9 p. m. C 0.75 Impuestos Incluidos.— De nuevo presentamos una vez más la bellísima producción mexicana:

## LA FERIA DE LAS FLORES

con ANTONIO BADU, MARIA LUISA ZEA, TITO JUNCO y los famosos cantantes mexicanos Fernando Fernández y Pedro Infante.

# MORATORIA SOBRE LOS AUMENTOS EN LA INDUSTRIA ELECTRICA

Byrnes ponía en juego sus conocidas dotes de conciliador para despejar el cisma de opinión suscitado en la Secretaría de Estado por el presente gobierno de Buenos Aires.

La suerte del gobierno de León Blum estaba hoy en la balanza al disponerse éste a dirigir la palabra a la Asamblea Nacional sobre la espinosa cuestión de la Indochina.

286 personas perecieron, 266 desaparecieron y 575 resultaron heridas a consecuencia del terremoto y del maremoto que azotó las islas japonesas, constituyendo el segundo gran desastre del Japón en este siglo.

WASHINGTON, 23, UP.— Charles E. Wilson, presidente de la General Electric, asegurando que ya es hora de que el consumidor tenga una oportunidad en los precios, pidió que se declare una moratoria sobre los aumentos de jornales en la industria de la electricidad de los Estados Unidos. Wilson dijo que la General Electric no puede de ninguna manera hacer frente a nuevas demandas sobre sueldos sin el correspondiente aumento de precios. Reveló Wilson que esa empresa tiene una reserva de casi mil millones de dólares en órdenes, y está operando con un promedio de novecientos millones de dólares al año, o sea el doble del promedio de la preguerra.

## BYRNES ANTE LAS ACTITUDES DE BRADEN Y MESERSMITH

WASHINGTON, 23, UP.— El secretario de estado, James Byrnes, ponía hoy en juego sus conocidas dotes de conciliador para despejar el cisma de opinión suscitado en la secretaria por el presente gobierno de Buenos Aires. El problema consiste en un profunda división sobre la política que los Estados Unidos deberían seguir hacia la Argentina. Los principales contendores son George Messersmith, embajador de los Estados Unidos en la Argentina, por una parte, y Sprille Braden, secretario auxiliar de estado, por la otra. El embajador está bajo las órdenes inmediatas de Braden, quien tiene a su cargo el negociado de asuntos interamericanos de la secretaria. Sin embargo, Messersmith es un diplomático de carrera, mientras que el secretario auxiliar es relativamente un advenedizo. Braden, como hombre de negocios, entró en el servicio diplomático después de muchos años de experiencia en el comercio y la política de la América Latina. Terminadas las recientes deliberaciones cuadripartitas de Nueva York, el secretario Byrnes dispuso el regreso del embajador a Washington, y su llegada se espera de hoy a mañana. El cisma en cuestión estriba en que Braden favorece una política firme hacia la Argentina, mientras que Messersmith es partidario de una política conciliatoria. Braden es el creador de la presente política, según la cual el gobierno de Washington se opone a la participación del régimen del presidente Juan Domingo Perón en los concilios interamericanos. Messersmith, por su parte, sigue la política de avenencia repetidamente expuesta por el ex subsecretario de estado Summer Welles. Ambos criterios tienen gran número de simpatizadores, tanto dentro de la secretaria de estado como fuera de ella. Sin embargo, el presidente Truman por intermedio de Byrnes, ha hecho constar que la Casa Blanca respalda la postura de Braden. De hecho muchos observadores creen que en los presentes momentos, sería imposible cambiar dicha política. El hacerlo, arguyen, contribuiría únicamente a reforzar la posición de Perón. El cambio asimismo disminuiría el prestigio de los Esta-

dos Unidos y sería causa de que el gobierno de Washington perdiese el apoyo de elementos liberales de la América Latina.

Dentro de la presente situación, se considera imposible que se le pida la renuncia a Braden. Ello significaría un paso atrás por parte de los Estados Unidos y, en cierto modo, una victoria para Perón. En cuanto respecta a Messersmith, no existe la menor duda sobre la sinceridad de su opinión sobre el particular, pero se le han criticado al embajador sus repetidas expresiones de amistad hacia Perón. Estas críticas han sido contestadas observando que, siguiendo su propia política respecto al gobierno argentino, Messersmith ha podido obtener considerable información sobre los acontecimientos políticos de la Argentina bajo el régimen de Perón. En cambio, aquellas embajadas que manifiestan falta de simpatía hacia Perón, o que rehúyen las relaciones sociales con él, no pueden obtener información alguna. En tal virtud, es posible que el gobierno vacile en retirar a Messersmith de Buenos Aires, trasladándolo a otra embajada o dándole algún cargo en la secretaria de estado. El rango permanente del embajador en el escalafón del servicio civil lo capacita para ocupar un puesto de ministro o consejero.

## CAERA EL GOBIERNO DE BLUM?

PARIS, 23 UP.— La suerte del gobierno de León Blum estaba hoy en la balanza; al disponerse éste a dirigir la palabra a la asamblea nacional sobre la espinosa cuestión de la Indochina. Creen los observadores que si Blum pide un voto de confianza a los diputados, posiblemente sea repudiado y su gobierno se venga abajo. Pero se espera que Blum esquivé la cuestión. Su envío de Mario Moutet, ministro de colonias, a la Indochina, ha dado a Blum cierto respiro, demorando los debates parlamentarios sobre el particular hasta el regreso de Moutet. Si bien éste deberá regresar dentro de dos semanas, se cree generalmente que su regreso se verá demorado por un mes o más, posponiéndose de ese modo el debate parlamentario sobre la Indochina. Los íntimos de Blum revelan que éste está más preocupado por la crisis financiera que la crisis colonial, estando resuelto a aplazar cualquier cuestión que pudiese amenazar a su gobierno mientras no se hayan resuelto los problemas financieros. Entretanto, el cisma entre derechas e izquierdas a propósito de la Indochina no ha ahondado. Los socialistas y comunistas favorecen el aplazamiento de los negociados con el gobierno de Vietnam. Tales medidas se consideran difíciles, sin embargo, pues los representantes del almirante Thierry Darmentieu y la Indochina han echado de Hanoi a los gobernantes de Vietnam. Los radicales socialistas y los

## JUGUETES JUGUETES JUGUETES

A MERICANOS

ESTAMOS REALIZANDO A PRECIOS DE COSTO

## LA CASA DE LOS JUGUETES

de RICARDO SILVA

ahora en la Defensa Mueblera Costarricense.

Paseo de los Estudiantes

Edificio Astorga

TELEFONO 4563

ABIERTO DE NOCHE

miembros del partido republicano popular, amén de los conservadores, piden a gritos que se tomen medidas para proteger la soberanía de Francia y las vidas e intereses de los ciudadanos franceses en la Indochina. Socialistas y comunistas calificaban de clauvinistas las medidas propuestas.

## 686 PERSONAS PERECIERON, 266 DESAPARECIDAS Y 575 HERIDAS, A CONSECUENCIA DEL TERREMOTO Y MAREMOTO QUE AZOTARON EL JAPON

TOKIO, 23 UP.— El cuartel general aliado en Tokio anunció que seiscientos ochenta y seis personas perecieron, quinientos setenta y cinco resultaron heridas y 266 desaparecieron a consecuencia del terremoto y el maremoto en quince distritos del Japón. La United Press, incluyendo las áreas no mencionadas por el anuncio del ejército norteamericano, dice que siete mil cuatrocientos veinte casas fueron destruidas por el segundo gran desastre sísmico del Japón en este siglo.

## RECUPERADO EL INSTITUTO PASTEUR POR LOS FRANCESES

PARIS 23 UP.—Un despacho procedente de Hanoi (Indochina) informó hoy que el ejército francés ha recuperado el Instituto Pasteur desplazando a los rebeldes vietnamitas que lo ocupaban. Al retirarse, los vietnamitas prendieron fuego al edificio y destruyeron sistemáticamente material de la pertenencia del ejército francés. Cuando fué atacado por los insurgentes el instituto estaba guardado únicamente por unos cuantos soldados. Actualmente el ejército francés está atacando con ayuda de morteros y aviones de combate los cuarteles de la guardia indochina que los vietnamitas convirtieron en una fortaleza.

## APROBADO EL PRESUPUESTO PARA FRANCIA

PARIS 23 UP.—La Asamblea Nacional Francesa aprobó por quinientos treinta votos contra sesenta el Presupuesto restringido del gobierno socialista interino, destinado a salvar el franco mediante estrictas economías. El presupuesto abarca a los tres primeros meses de mil novecientos cuarenta y siete. Se trata del primer Presupuesto plenamente balanceado desde la liberación.

## INCENDIO EN UN HOTEL

LOUISVILLE KENTUCKY 23

## GABRIELA MISTRAL

A la poetisa chilena Lucila Godoy y Alcayaga, mejor conocida universalmente por el pseudónimo de Gabriela Mistral, le fué concedido el Premio Nobel de Literatura, correspondiente al año mil novecientos cuarenta y cinco. Gabriela Mistral vió la luz del día en la pequeña ciudad de Vicuña, situada en el valle de Elqui, al Norte de Chile, el siete de abril de mil ochocientos ochenta y nueve.

Su padre, don Jerónimo Godoy Villanueva, poseía una extraordinaria facilidad para improvisar versos a la usanza de los clásicos "payadores" que son tan pintorescamente tradicionales en varios países de toda la América Latina.

La madre de la poetisa se llamaba doña Petronila Alcayaga, mujer señorial, bondadosa y comprensiva como pocas.

Durante los años de su adolescencia Gabriela vivió en el campo, y demostró pronto su clara inteligencia y precocidad, incorporándose a la profesión docente, la misma de su padre, cuando era aún muy joven, y sin haber cursado ningún estudio pedagógico.

En mil novecientos cinco fué profesora auxiliar por primera vez, en La Compañía, aldea vecina a su ciudad natal. Más tarde desempeñó el mismo cargo en

La Cantera, un caserío blanco que puede verse desde el camino que une a Coquimbo con La Serena.

En mil novecientos ocho se publicaron periódicamente en el diario "La voz de Elqui" artículos en prosa que ella escribió en los albores de su carrera literaria, la cual habría de culminar en uno de los más grandes honores concedidos a los escritores del mundo.

En mayo de mil novecientos doce fué nombrada inspectora y profesora de castellano en el Liceo de Los Andes, y fué allí donde se decidió a enviar al concurso poético de Santiago, en mil novecientos catorce, sus famosos Sonetos de la Muerte, que le atrajeron las miradas de todo el mundo literario del país. Este fué el nacimiento de Gabriela Mistral.

Don Federico de Onís, director de la "Revista Hispánica Moderna", dijo acerca de esta poetisa: "Alma tremendamente apasionada, grande en todo, después de vaciar en unas cuantas poesías el dolor de su desolación íntima, ha llenado ese vacío con sus preocupaciones por la educación de los niños, la redención de los humildes y el destino de los pueblos hispánicos".

(Del "Boletín Linotipográfico").

UP.—Un incendio de pequeñas proporciones en el hotel Kentucky, que tiene quince pisos y que se halla en el centro de la ciudad de Louisville, puso en fuga a quinientas cincuenta personas alojadas en el mismo, pero hasta ahora no se tiene noticia de que haya habido víctimas. Una mujer alojada en el octavo piso, directamente debajo de las habitaciones donde se había producido el incendio, fué presa de histerismo y al llegar los bomberos estaba colgada de la ventana, lista para saltar. Los bomberos la persuadieron de que no se arrojara y finalmente la bajaron por la escalera.

## DERROTADOS LOS REBELDES VIETNAMESES

SAIGON 23 UP.—Las tropas francesas siguen manteniendo sus posiciones y realizando con éxito las operaciones de limpieza contra los elementos rebeldes. No ha terminado aún la resistencia en Hanoi, si bien los franceses tie-

nen dominada la situación. Se informa que los rebeldes vietnamitas se están concentrando en grande números en la parte meridional de la ciudad. Mientras tanto, se ha advertido a los vietnamitas que todas aquellas casas que no enarbolan la bandera blanca serán allanadas y atacadas a aquellas desde las cuales se dispara contra los franceses. A raíz de haberse proclamado el estado de sitio en Tonkin y en el Norte de Anam, se ha intimado a la población civil que todos aquellos elementos que sean sorprendidos portando armas serán ejecutados.

## TIEMBLA EN EL SALVADOR

SAN SALVADOR, 23 UP.— La población de San Salvador temía esta mañana una repetición de los movimientos sísmicos de ayer. El observatorio nacional anunció que ayer ocurrieron temblores de tierra de carácter local que no causaron daño alguno.

# Rep. Dominicana 10 - Costa Rica 2

BARRANQUILLA 23 UP.—El equipo de base-ball de la República Dominicana se impuso el domingo sobre el de Costa Rica, con la anotación de diez carreras por dos en un encuentro carente de interés. De este modo los dominicanos se adjudicaron el derecho a entrar en la serie final del campeonato de base-ball.

## REPUBLICA DOMINICANA DERROTÓ A VENEZUELA EN VOLLEYBALL

BARRANQUILLA 23 UP.—En el tercer juego de volleyball masculino, la República Dominicana derrotó a Venezuela en un partido poco movido. El primer set lo ganó la República Dominicana 15 x 11 y el segundo quince por cinco.

## ESTADO FINAL DE LOS FINALISTAS EN BEISBOL

BARRANQUILLA 23 UP.—Estado final de la vuelta de clasificación del torneo de base-ball de los Quintos Juegos Centroamericanos y del Caribe que se celebran en Barranquilla, Cuba y Colombia terminaron empatados con seis victorias y una derrota cada uno y promedio de ochocientos cincuenta y siete. La República Dominicana terminó en tercer lugar, con cuatro victorias y trece derrotas y promedio quinientos sesenta y uno, clasificando para la vuelta final. Puerto Rico y Venezuela quedaron empatados con tres victorias, tres derrotas y un empate y promedio de quinientos seguidos de Panamá con dos victorias y tres derrotas y dos empates. De México con dos victorias y cinco derrotas y Costa Rica cero victorias y siete derrotas. La vuelta final se inicia mañana.

## CHILE SEDE DEL PRIMER CAMPEONATO DE FUTBOL PANAMERICANO DE 1948

BARRANQUILLA 23 UP.—El Congreso Panamericano de Foot-Ball se reunió en Barranquilla, constituyéndose definitivamente la Confederación Panamericana de Foot-Ball, cuya primera Sede será en Santiago de Chile. El Congreso dispuso se realice el primer Campeonato de Foot-Ball Panamericano en Chile en el año mil novecientos cuarenta y ocho.

## BEVIN PEDIRA A SU PARTIDO UN VOTO DE CONFIANZA ANTES DE PARTIR A LONDRES

LONDRES 23 UP.—Los cronistas políticos de Londres predijeron hoy que el ministro del exterior Ernest Bevin se enfrentará a principios de año en el Parlamento a los miembros rebeldes del partido laborista que han atacado su política. Según dichos cronistas, Bevin acusa a dichos elementos parlamentarios rebeldes de haberle dado la puñalada trampa en el momento más grave de su vida. En la próxima reunión de los miembros laboristas del parlamento se pedirá a estos que declaren definitivamente si respaldan o no la política exterior de Bevin. Explican los cronistas que el ministro pedirá un voto unánime de confianza de su propio partido antes de acudir a la próxima reunión del Consejo de Cancilleres en Moscú. El diario News Chronicle alega que el movimiento de los laboristas rebeldes está siendo fomentado por comunistas.

# ...SU OPORTUNIDAD!

ESTAMOS LIQUIDANDO UN GRAN SURTIDO DE

## JUGUETERIA Y ARTICULOS PARA REGALO

POR NO SER DE NUESTRA LINEA

CIA. COMERCIAL SOTO, S. A.

Tel. 2815 — Frente a Caja de Seguro Social Apartado 806

## SOBRE CONFEDERACION PAN AMERICANA HABLA AHORA LA ADEFUTBOL

Mediante un boletín, como es su costumbre.— Dice que desde el día 15 de este mes están reunidos Delegados del Norte de La Habana

Auspiciado por la Asociación Colombiana de Futbol se han constituido en Barranquilla en un Congreso Centroamericano los delegados de los países que participan en los V. Juegos, a saber, Colombia, Costa Rica, Curazao, Guatemala, Honduras, Panamá, Puerto Rico, República Dominicana y Venezuela, con la asistencia del distinguido dirigente don Luis Valenzuela Presidente en ejercicio de la Confederación Suramericana con el fin de ratificar la aprobación que en un principio dichos países le habían dado al proyecto de Estatuto y Reglamento de la Confederación Panamericana de Futbol en el congreso centroamericano celebrado en San Jose de Costa Rica en febrero y marzo del presente año. El siete (7) de diciembre en el local de la Asociación Colombiana de Futbol los señores delegados confirmaron su adhesión al proyecto de unidad futbolística continental y declararon estar ampliamente facultados en el nuevo organismo.

En la segunda y última reunión de delegados verificada el día 10 del presente mes, se procedió a la elección de los representantes que corresponden a Centroamérica en el primer Comité Ejecutivo cuya sede será Santiago de Chile, por lo cual se sorteó el orden de presencia de los países dentro de los cuales en su riguroso turno se designarán el Secretario y el Vocal del referido Comité dando el siguiente resultado:

- 1º—Costa Rica.
- 2º—Honduras.
- 3º—El Salvador.
- 4º—Colombia.
- 6º—Guatemala.
- 7º—Panamá.
- 8º—Curazao.
- 9º—Nicaragua.

## FUNDACION DE LA CONFEDERACION NORTEAMERICA CANA

En la ciudad de La Habana se reúnen desde el 15 del presente mes, delegados de los institutos futbolísticos de Cuba, Estados Unidos de Norteamérica, México y posiblemente Canadá, para constituir la Confederación Norteamericana de Fútbol. Una vez constituida se desplazarán delegados de ella hacia esta ciudad para intervenir en el congreso a que hemos hecho referencia, y darle así remate definitivo al ideal tanto tiempo esperado de apretarnos los americanos bajo una reglamentación continental del deporte de futbol y ser así el principal organismo de la PI-F.A.

## ANTE UNA.....

(Viene de la Pág. PRIMERA)—por parte de algunos pocos ricos, para no pagar el impuesto sobre la renta, fracasó rotundamente porque no tenían base justa para extenderlo a todo el país. El pueblo sabe que ante una ley no hay más remedio que acatarla, máxime si esa ley, como en este caso, es justa de toda justicia. El impuesto es justo y moderado. Un profesional, por ejemplo, tiene que pagar nada más que vinticinco colones al año, que se destinarán a pagar mejor a los maestros que educan a los niños costarricenses.

La campaña de desorientación que se quiso hacer no ha sido creída por el pueblo que poco a poco averigua la verdad de las cosas.

## El equipo mexicano León derrotó al Juventud Olímpica de El Salvador

SAN SALVADOR, 23 UP.—El equipo mexicano de futbol León derrotó al salvadoreño "Juventud Olímpica" por anotación de 4 a 1.

El encuentro fue celebrado ayer en San Salvador. El equipo mexicano constituido por jugadores de distintas nacionalidades, se mantuvo dominante durante la mayor parte del match. Fue hacia el final del encuentro que los futbolistas salvadoreños lograron anotar su único punto.

## CON UNA SERIE DE 296 CARAMBOLAS TERMINO MARIO CRIALES, DE COLOMBIA, LA PARTIDA DE BILLAR CON COSTA RICA

## FINALIZA HOY EL CAMPEONATO DE TRES BANDAS

CURAZAO CON SU TRIUNFO DOBLE DE AYER PUEDE SER SUB-CAMPEON, QUEDANDO VENEZUELA EN EL PRIMER PUESTO, COLOMBIA FUE DERROTADA Y PUEDE OCUPAR EL TERCER LUGAR

Cada día es mayor la concurrencia que asiste a las partidas de billar, que se verifican en la Asociación de Empleados de Comercio, sitio escogido para la celebración del Campeonato de Billar Centro-Americano y del Caribe. La sesión de ayer tarde fue aprestigiada por la presencia de Monseñor Rodríguez Plata, Tesorero del Comité Olímpico Colombiano, quien se interesó mucho en la partida libre Colombia (Criales) vs. Costa Rica (Quesada).

De este juego podemos decir que los aficionados pasaron un mal rato, momentos de angustias, cuando nuestro Campeón Criales se vió en peligro, pues desde el principio no podía desarrollar toda su ciencia, toda su habilidad y destreza. En tanto que el gran campeón Quesada, de Costa Rica, jugaba maravillosamente, haciendo series seguidas, poniendo en jaque a Criales, a quien le pudimos notar cierta nerviosidad, muy extraña en él. A cada momento era más interesante y los espectadores, en su mayor parte, hacían esfuerzos mentales para que Criales tomara con juicio la "serie americana". Y cuando Costa Rica llevaba 374 carambolas, a Criales le faltaba 296 tantos, los que le salieron del taco como por arte de magia. Todas en una serie americana, manejada excepcionalmente bien. Triunfó Criales, pero el susto que le hizo pasar a toda la afición no le será perdonado nunca.

Campeonato a tres bandas. — Este torneo finaliza hoy con la partida de Costa Rica vs. Rep. Dominicana, a las 8 de la noche. A las 10 de la mañana está anunciada la interesante partida Rica 378.

de Colombia contra Venezuela, con la que se decide la suerte de nuestro país. Si Venezuela gana, como es lo más probable, se clasifica Campeón. Curazao será Sub-Campeón y Colombia ocupará el tercer puesto. Pero en caso de que Colombia llegare a ganar, vendría entonces un empate entre los tres países que luego se decidirá con otra vuelta de partidas. Este último resultado aumentaría el interés y entusiasmo que hay.

Como bien puede verse, el señor Chene, Representante de Curazao, ha tenido una actuación digna de encomio. Ayer batió el récord, haciendo las 50 carambolas en 71 tacadas, obteniendo un promedio de 0.703, el cual es muy bueno y ha sido el más alto hasta ahora.

Juego al Cuadro. —En este campeonato parece que Venezuela lleva las probabilidades de ser Campeón. Su representante, Carlos Pérez, ha hecho jugadas muy buenas. Su juego limpio, seguro, es para ser admirado por miles de espectadores. Del dominicano Terc, podemos decir que nos fué muy extraña su actuación. Lo hemos visto con un juego muy técnico y magnifico, pero posiblemente un poco de nerviosidad le impidió ser más preciso.

## RESULTADOS:

- Tres bandas: Curazao 50 vs. Colombia 48.
- Tres bandas: Curazao 50 Panamá 25.
- Al cuadro: Venezuela 300 vs. Rep. Dominicana 90.
- Libre: Venezuela 500 vs. Guatemala 347.
- Libre: Colombia 500 vs. Costa Rica 378.

## Sensacional encuentro de tennis por la Copa Davis

MELBOURNE, 23 UP.— El australiano de tennis John Bromwich, se enfrentará con Ted Schroeder, de los Estados Unidos, según se informó hoy, en el match inaugural de los partidos individuales de tennis en el torneo de la Copa Davis. El encuentro tendrá lugar el veintiséis de este mes en Melbourne. He aquí el or-

den de los partidos. El primer día, Bromwich contra Schroeder y Denny Pails contra Khamer. Segundo día, Bromwich y Adrián contra contrincantes que serán nombrados después de los encuentros del primer día. Tercer día Bromwich contra Kramer y Pails contra Schroeder.

# Prófugos Nicaragüenses Atacaron a las autoridades nacionales en Santa Clara

## LOUIS VIENE A COSTA RICA

Hará un recorrido por América Central y por América del Sur, invirtiendo cinco semanas

El 5 de febrero se enfrentará en México al campeón chileno Arturo Godoy

NUEVA YORK 23 UP.—El campeón de boxeo de peso máximo, Joe Louis, dará su primer match de exhibición en la América Latina el cinco de febrero, en ciudad de México. Ese día Louis se enfrentará probablemente con el peso máximo chileno Arturo Godoy. Seguidamente el campeón hará un recorrido de cinco semanas por la América Central y del Sur, participando en peleas de exhibición con los campeones de los distintos países o aquellos que más prometan por su habilidad boxística. Louis probablemente hará jiras también por el África del Sur, Australia, Las Filipinas, Europa, y las Islas Británicas. La realización de estos últimos recorridos dependerá del éxito que tenga el viaje del cam-



JOE LOUIS

peón mundial de box por la América Latina.

### SUBEN LAS ACCIONES EN LA BOLSA DE WALL STREET

POR CUARTA VEZ SE REGISTRA ESA ALZA EN CUATRO SEMANAS CONSECUTIVAS

EN UNOS CUATRO MIL MILLONES DE DOLARES HAN AUMENTADO LOS VALORES EN LA BOLSA

NUEVA YORK 23 UP.—Las acciones subieron por cuarta semana consecutiva y muchos observadores de Wall Street creen que el alza se mantendrá por el resto del año, a menos que se produzca acontecimientos muy graves en el frente del trabajo. El alza en los precios la semana pasada significa que los valores han aumentado en el curso de las últimas cuatro semanas en unos 4 mil millones de dólares.

### NICARAGUA INVITA A COLOMBIA PARA UNA SERIE INTERNACIONAL DE FUTBOL

EN TAL SENTIDO SE ESTAN REALIZANDO GESTIONES

BARRANQUILLA 23 UP.—Se ha sabido que Nicaragua está realizando gestiones para concertar una serie de fútbol con Colombia, actual campeón Centroamericano y del Caribe.

El agente de policía fué agredido y al responder a la agresión hirió a bala a uno de los atacantes. Los otros huyeron en dirección a Los Chiles siendo perseguidos por las autoridades

Esas gentes habían ingresado al país sin documentos y al ser requeridos armaron el escándalo

De Santa Clara, recibimos el siguiente mensaje telegráfico:

Anoche tuvo lugar en este distrito una tragedia terrible, en pulpería fué agredido el Agente de Policía de este lugar. Estaban unos nicas cantando en la pulpería, nicaragüenses que hace ocho días llegaron al país sin papeles ni nada que vincule con la ley, al parecer fugados de Nicaragua. El Agente de Policía al verse agredido, pidió auxilio al telegrafista única persona que podía favorecerlo en este momento. El resultado de esta contienda fué herido a bala por el Agente de Policía uno de los nicaragüenses. Los demás nicas salieron huyendo para Los Chiles, siguen persecuciones de las autoridades a la Fortuna.—Corresponsal.

# Cooperación con la Unión Soviética

## 196.400.00 COLONES

Dejó de percibir la Junta de Protección Social de San José.

DE LOS 320.000.00 COLONES QUE LE QUEDARON EN BILLETES DEL SORTEO DE AYER, OBTUVO PREMIOS POR VALOR DE 24.000 COLONES

Así resulta de acuerdo con los números publicados y el resultado del sorteo.—Todos los cinco premios principales quedaron en poder del público.

Del sorteo de la Lotería jugado ayer, quedaron a la Junta de Protección Social de San José billetes por un valor de 320.000.00 colones. Y los números de esos billetes fueron dados a conocer por la Junta antes de verificarse el sorteo.

Del total de esos billetes, resultaron premiados varios con un va-

lor en premios de la suma de veinticuatro mil colones. Así resulta de acuerdo con el sorteo.

En consecuencia hay que deducir esos 24.000.00 colones a los 320.400.00 que quedaron en poder de la Junta, y en consecuencia lo que dejó de percibir 196.500.00 colones.

### Mil Kilómetros por hora velocidad del nuevo proyectil a chorro

HA SIDO PRODUCIDA EN LOS ESTADOS UNIDOS

Está provisto de mecanismos que...

DESDE TIERRA SE SIGUE LA MARCHA DEL PROYECTIL CON RADAR E INSTRUMENTOS OPTIMOS

WASHINGTON 23 UP.—El Comité asesor nacional para aeronáutica reveló que se ha producido... (Pasa a la página CINCO)

Revela Bevin que existe la disposición en todo el mundo de cooperar con ella y verla desarrollar sus sistemas en su propia forma

Esta realización de los rusos dice también implica el reconocimiento de que igualmente los demás tienen derecho a seguir su propia forma de vida.

HIZO ESTAS REVELACIONES EN UN INFORME POR RADIO A GRAN BRETAÑA

LONDRES 23 UP.—La Unión



ERNEST BEVIN

Soviética como resultado de la reunión de la Asamblea General de las Naciones Unidas, en Nueva York, se da cuenta ahora que existe la disposición en todo el mundo de cooperar con ella, y verla desarrollar su sistema en su propia forma. Esta creencia fué expuesta anoche por Ernest Bevin ministro de relaciones exteriores de la Gran Bretaña. Esta realización de los rusos también implica el reconocimiento de que igualmente los demás tienen derecho a seguir su propia forma de vida, dijo Bevin. El canciller británico hizo estas declaraciones en el curso de un informe de 15 minutos por radio dirigido al pueblo británico.

## TOMO A SU CARGO EL CONSEJO NACIONAL DE LA PRODUCCION EL SUMINISTRO DE ACEITES Y GRASAS EN EL PAIS.

Mantendrá esas funciones durante todo el año próximo.—De acuerdo con la ley emitida por el Congreso y sancionada por el Ejecutivo..

### SE DETERMINA LA FORMA EN QUE DEBERA ACTUAR EL CONSEJO NACIONAL DE LA PRODUCCION

Sancionada por el Poder Ejecutivo se publica en el diario oficial la siguiente ley que desde hoy ha entrado en vigencia:

EL CONGRESO CONSTITUCIONAL DE LA REPUBLICA DE COSTA RICA

Decreta:

Artículo 1º.—Los artículos 1º, 2º y 5º de la ley N° 679 de agosto

de 1946, se leerán así:

Artículo 1º.—Se comisiona al Consejo Nacional de la Producción para que, por medio de la Sección de Fomento de la Producción Agrícola —dentro de las posibilidades que ofrezcan los mercados mundiales de aceites y grasas comestibles y sin descuido de los intereses legítimos que sean afectados —tome a su cargo el suministro de aceites y grasas en el país durante el resto del presente

año y todo el de 1947.

Artículo 2º.—Autorízase, al Consejo Nacional de Producción para que lleve a cabo arreglos con los comerciantes importadores de aceites y grasas comestibles —cuando resulte conveniente— a fin de que sean ellos los que efectúen tales importaciones en todo o en parte. En este caso se seguirá el siguiente procedimiento:

a) A fin de asegurar el arribo...

## VEINTIUN MIL SETECIENTOS MILLONES DE DOLARES

INGRESOS EN EFECTIVO DE LOS AGRICULTORES Y GANADEROS NORTEAMERICANOS.

En los once meses transcurridos del corriente año. Dichos ingresos representan un aumento del catorce por ciento respecto al mismo periodo del año pasado.

ESTABLECERAN UN NUEVO RECORD LOS BENEFICIOS ALCANZADOS EN EL AÑO DE 1946

WASHINGTON 23 UP.—Según el Departamento de Agricultura los ingresos en efectivo de los agricultores y ganaderos norteamericanos en los primeros once meses de este año, se elevaron a veintiún mil seiscientos millones de dólares. Dichos ingresos representan un aumento del catorce

por ciento respecto al mismo periodo del año pasado. Funcionarios del departamento mencionado aseguran que los beneficios obtenidos hasta hoy, garantizan que los ingresos totales de mil novecientos cuarenta y seis establecen un nuevo record.